

“Deseamos que la Feria sea regional”

Cuando el tema que se va a tratar es el de una Feria del Campo que se ha ido ganando a pulso su prestigio y permanencia hasta llegar a su XVI edición y cuando su realización sólo ha dependido del entusiasmo de un Municipio que ha sabido coordinar esfuerzos y dar en la diana con la filosofía propia que la mueve, —repetimos—, cuando este es el tema, en la charla con el alcalde de este municipio que es Manzanares, no sabe uno bien hasta donde llega la entrañable pasión del hombre y la realidad objetiva del asunto.

¿No son demasiados problemas para Manzanares montar y desarrollar una Feria del Campo y de Muestras de esta envergadura?.

—Hay que reconocer que los problemas que representa el montaje de una Feria del Campo para un Municipio como Manzanares son muchos. Yo los dividiría en dos fundamentalmente: económicos y técnicos, es decir, hacer frente a los gastos que comporta este montaje y que este esfuerzo se canalice para bien del agricultor. El aspecto económico lo resolvemos con las aportaciones de los expositores, y las subvenciones de la Diputación Provincial de Ciudad Real. El ministerio de Agricultura, sin embargo sólo nos gestiona a los técnicos que vienen a dar las conferencias sobre aspectos relacionados con el campo y sus cultivos. El Ministerio de Agricultura, creemos, debería ser más generoso en este aspecto.

De todas formas, Señor Alcalde, Manzanares como pueblo se beneficia, y el Municipio como tal, a lo mejor también...

—Para Manzanares como entidad, los beneficios quedan reducidos al dinero que en los días que dura la Feria se gastan en hostelería, comercio... La Feria no obtiene ningún objetivo particular; simplemente ofrece un servicio. Si montásemos la Feria pensando en ganancias dejaríamos de hacerla. En estos días Manzanares entero vive a plenitud, pero no es ese su objetivo.

La Región hace la Feria

El hecho, señor Alcalde, de que Manzanares no sea el pueblo más grande de la Región, ni aún de la provincia, ¿no provoca reticencias de que por unos días la atención de la Región recaiga sobre Manzanares?

—Manzanares se convierte en la sede porque aquí se concentra la jefatura de

servicios. Se convierte en la capital. Al principio de irse forjando la feria sí había envidias. Creían que Manzanares sólo le quería dar un carácter localista, pero a partir de la 12 edición ya se comprendió que la Feria era de todos, de La Mancha. Así, tienen stand propio en la Feria pueblos como La Solana, Argamasilla, Aranjuez... etc. La Diputación tiene en proyecto hacer un stand en el que estén representados los 9 mayores pueblos de La Mancha. Sería un pabellón regional.

Si a esto se llegara, señor Alcalde, ¿no sería conveniente plantearse la necesidad de que la Feria del Campo fuera rotativa, o sea, que cada edición la organizara una provincia Manchega en sus pueblos más característicos?

—Sería una solución que nosotros aplaudiríamos. Pero el problema reside en encontrar un recinto adecuado para ubi-



carla. Los millones de pesetas que cuesta el montar una Feria de esta envergadura quizá sea el mayor impedimento para hacerla rotativa. Pero lo más importante es que la Feria exista y que cada año sea de mayor volumen. Esta Feria de Manzanares es la única que existe para cubrir las necesidades de la Región, ya que las próximas son las de Valladolid y Sevilla.

¿Se olvida, Señor Alcalde de la Feria del Campo de Madrid?

—La Feria del Campo de Madrid, no tiene razón de ser. Montar una Feria del Campo en una ciudad donde no hay agricultura es absurdo. Las firmas van por prestigio y los agricultores a que les cobren 50 pesetas por una cerveza alemana.

Es un fenómeno más del centralismo o como se le quiera llamar.

Manzanares, “Encrucijada de la Mancha”

Sin embargo, Uds. parece que también tienen “vocación” de centralistas, ya que hablan, —sobre todo por la Feria— de “Manzanares, capital de la Mancha”, “encrucijada de la Mancha”...

—Ya hemos dejado claro que nosotros no queremos ser centro de nada. Nuestro municipio organiza esta Feria en servicio de la Región, pero que muy bien puede organizarlo otro pueblo cualquiera y nosotros les apoyariamos en todos los aspectos. Lo de “Manzanares, encrucijada de la Mancha”, fué un slogan que creó Pedro Capilla, el anterior alcalde, y quiere significar que Manzanares está en el cruce de los caminos principales: Badajoz-Valencia y Madrid-Andalucía.

Y ya para terminar, Señor Alcalde, ¿nos podría contar alguna anécdota de esta Feria del Campo de la que con tanta razón presumen?.

—Anécdotas hay muchas, pero quizá la más curiosa es esta: Desde la 10ª. edición de la Feria, el padre que nos ha

dejado a su hija para que fuera Zagala Mayor al poco tiempo ha sido nombrado ministro. Veamos: a los tres meses de haber elegido Zagala Mayor a la hija de Licinio de la Fuente, lo hicieron ministro. Al año siguiente fué la hija de León Herrera, y a los pocos meses fue sorprendido haciendole ministro. Luego ha ocurrido lo mismo con la hija y padre, Oñate Gil. Y como el no va más de ascensos: el año pasado nos visitó el Principe D. Juan Carlos, y a los pocos meses, Rey. ¿Qué le parece?.

Se trata, sin duda, de un excelente paralelismo, entre el progreso de la Feria de Manzanares y el de las personas más o menos relacionadas con ella ●